



Convenio de GORE y Codelco permitirá ampliar la cobertura de Salud Primaria

PROGRAMA. Se habilitará en el ex Recrea Tu Vida para dar apoyo a la demanda de atenciones, mientras se desarrolla el proyecto de demolición del ex hospital Carlos Cisternas y se implementa su nuevo uso.

Pablo Orellana G.
pablo.orellana@mercuriocalama.cl

A través de un convenio entre el Gobierno Regional (GORE) y Codelco, se ampliará la cobertura de la Atención Primaria de Salud (APS) de Calama, el que permitirá dar respuesta a la demanda que hoy tienen los usuarios, y mientras se desarrolla el proyecto que demolerá las dependencias del ex hospital Carlos Cisternas y que a futuro lo transformará en un nuevo emplazamiento de atención de salud mental, de especialidades y de una avanzada del SAMU.

Antes de dejar su cargo, y dedicarse a su campaña de reelección como gobernador regional, Ricardo Díaz, explicó sobre esta iniciativa que “nuestra intención es fortalecer la Atención Primaria de Salud, y a la cual acuden los usuarios. Y con la Corporación Municipal de Desarrollo Social (Comdes) de Calama, tenemos un plan de ir aumentando nuevos dispositivos de salud, y ahí hay un trabajo que hemos estado efectuando con Codelco para ello, y habilitar un espacio para tener un nuevo Cesfam”.

EXCRECA TU VIDA

En cuanto a este convenio, desde la estatal cuprera comentaron que “Codelco refaccionó y puso a disposición del hospital Carlos Cisterna, un anexo del centro asistencial el que funcionó como vacunatorio y como centro de rehabilitación del Covid 19, en el edificio Recrea Tu Vida de Calama (Kamac Mayu)”. Y agregaron que “desde hace unos meses, Codelco inició diálogos con las autoridades del Gobierno Regional y comunal, para materializar una nueva alianza y poner nuevamente a disposición este edificio para la atención de salud de la comunidad”.

Previo a iniciar su campaña de reelección como alcalde, Eliecer Chamorro explicó sobre estas gestiones que “todo suma, y es importante contar con un apoyo como este, sobre todo entendiendo que hay procesos en curso en cuanto a lo que será el futuro de las dependencias del ex hospital Carlos



DURANTE LA PANDEMIA EL EXCRECA TU VIDA FUE UTILIZADO COMO VACUNATORIO Y ANEXO DEL HOSPITAL CARLOS CISTERNAS DE CALAMA.



LA INICIATIVA BUSCA DAR ADEMÁS ATENCIÓN EN ESPECIALIDADES.

8 mil atenciones médicas se han efectuado a través de los programas de colaboración de Codelco.

Ex Recrea Tu Vida será el recinto que facilitará Codelco para ampliar la oferta médica de la APS de Calama.

Cisternas, el cual es también un anhelo y que precisamente va a ampliar la oferta de Salud Primaria de Calama, y por lo que valoramos estos esfuerzos del Gobierno Regional y de Codelco”.

Ricardo Díaz explicó además que “hay un plan bien ambicioso de aumentar los dispositivos de Atención Primaria de Salud para Calama, y este es uno de ellos, y aumentar la presencia de los Cesfam, y que incluyen atención de salud mental, principalmente para jóve-

Programa de especialidades

● De acuerdo a lo informado por Codelco, y su programa ‘Juntos por Tu Salud’, “considera brindar atención en especialidades como broncopulmonar, otorrino, cardiología, cirugía infantil, ginecología, oftalmología y urología”. plan que ha podido entregar este tipo de servicios médicos tanto en el puerto de Tocopilla como en diversas localidades del Alto Loa en la comuna de Calama, y que cuenta con la experiencia de acercar a profesionales de la salud a usuarios que las requieren con urgencia.

nes, pero en este sentido ya hemos ido avanzando y concretando algunas iniciativas”.

ATENCIÓNES

Por otra parte, desde la minera explicaron que “uno de los focos de gestión de Codelco es contribuir a mejorar la salud de las personas en Calama, Alto Loa y Tocopilla. Es por ello que, en alianza con la fundación Acrux, el Servicio de Salud de Antofagasta, la Comdes Calama y los hospitales Carlos Cisternas y Marcos Macuada de Tocopilla, ha estado trabajando en su programa ‘Juntos por Tu Salud’, donde una de las líneas de trabajo está orientada a la reducción de las listas de espera de las comunas,

aportando con más de 8 mil atenciones de salud entre 2022 y 2024”.

El convenio entre el Gobierno Regional y Codelco, deberá ser zanjado una vez que finalice el período electoral de cara a las Municipales y de gobernador y consejeros regionales de octubre próximo, período en que la estatal está imposibilitada de efectuar este tipo de acuerdos.

Desde el Gobierno Regional, en tanto, informaron que más allá del resultado de las próximas elecciones, se continuará trabajando para agilizar esta iniciativa y que busca “entregar más y mejores alternativas de salud para usuarios de la APS de Calama”.

CS